

## **Grußwort von Hannes Jaenicke, Schirmherr der HarzNATUR 2015**

Liebe HarzNATUR-Fotografinnen und -Fotografen!

Leider kann ich Ihnen nicht persönlich für Ihr Engagement für den Luchs gratulieren. Wegen ZDF-Dreharbeiten stecke ich auf Sylt fest.

Vom Projekt HarzNATUR habe ich mich gerne überzeugen lassen und deshalb die Schirmherrschaft übernommen. Sie alle haben mit Ihrer Teilnahme am Fotowettbewerb zu etwas beigetragen, was mir persönlich am Herzen liegt: Menschen für Natur zu begeistern. Sie haben genau hingeschaut, lange auf den richtigen Moment gewartet oder im Detail kleine Kunstwerke der Natur entdeckt. Und Ihr Einsatz hat sich gelohnt. Entstanden sind eine faszinierende Ausstellung und ein sensationeller Kalender.

Diejenigen, die Ihre Fotos betrachten, werden die Natur mit anderen Augen sehen. Aus der neu geweckten Begeisterung wird sich hoffentlich Verantwortungsgefühl für die Natur entwickeln, die uns umgibt. Und das ist genau das, was wir angesichts der immer schneller fortschreitenden Umweltzerstörung brauchen. Nur wenn wir uns informieren und engagieren, können wir dazu beitragen, bedrohte Tier- und Pflanzenarten und deren Lebensräume zu schützen.

Dass sich Engagement lohnt, zeigt gerade das Luchsprojekt, dem die Einnahmen dieses Kalenders zu Gute kommen. Wer hätte gedacht, dass sich die Tiere nur 15 Jahre nach der Wiederansiedlung im Harz wieder darüber hinaus ausbreiten. Ich möchte mich bei allen Mitstreitern bedanken, die wie ich versuchen unsere Umwelt zu erhalten und das Artensterben aufzuhalten. Das Luchsprojekt beweist, wieviel wir erreichen können und dass es nie zu spät ist!

Ihr [Hannes Jaenicke](#)